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Niederschrift

über die 17. Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Tourismusverband
Föhr am Dienstag, dem 31.01.2023, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung.

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 19:00 Uhr - 21:34 Uhr

Stimmberechtigte Mitglieder
Herr Hark Riewerts Verbandsvorsteher
Frau Heidi Braun
Herr Joachim Christiansen
Herr Cornelius Daniels
Herr Erk Hemsen
Herr Hans-Ulrich Hess 1. stellv. Verbandsvorsteher
Frau Birgit Hinrichsen
Herr Michael Lorenzen
Herr Norbert Nielsen
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel 2. stellv. Verbandsvorsteherin
Herr Boy Rethwisch für Friedrich Riewerts
Herr Christian Roeloffs
Herr Peter Schaper
Frau Göntje Schwab
Herr Johannes Siewertsen
Herr Volker Stoffel für Klaus Herpich
Herr Nils Twardziok
Frau Frauke Vollert
Frau Corinna Weber
Herr Stefan Wriedt
zusätzlich anwesend
Herr Raymond Eighteen
von der Verwaltung
Herr Lars Hullermann zu TOP 7
Frau Vanessa Schenck Protokollführung
Herr Peter Schulze Pressesprecher
Herr Christian Stemmer Amtsdirektor, zu TOP 6
Gäste
Herr Maik Feddersen MEF & Partner, zu TOP 13
Herr Jochen Gemeinhardt FTG
Frau Anna Goldbach Presse
Herr Peter-Boy Weber zu TOP 6
Herr Kurt Weil WTG
Herr Bernd Wigger Projektgruppe

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder
Herr Arne Arfsten
Herr Holger Frädrich
Herr Klaus Herpich
Herr Friedrich Riewerts
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Tagesordnung:

1 . Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

2 . Anträge zur Tagesordnung
3 . Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von

Tagesordnungspunkten
4 . Einwendungen gegen die Niederschrift über die 16. Sitzung (öffentlicher Teil)
5 . Einwohnerfragestunde
6 . Fachkräftekoordination
7 . Beratung und Beschlussfassung über den Erlass der Haushaltssatzung und des

Haushaltsplanes 2023 des Zweckverbandes Tourismusverband Föhr
Vorlage: TVF/000042

8 . Bericht des Sprechers der Projektgruppe
9 . Bericht der Geschäftsführung der Föhr Tourismus GmbH
10 . Bericht des Verbandsvorstehers
11 . Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der
Beschlussfähigkeit

Verbandsvorsteher Riewerts begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße
Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit (88,60 Stimmen) fest und
eröffnet die Sitzung.

2. Anträge zur Tagesordnung

Es werden keine Anträge gestellt.

3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung und Beschlussfassung von
Tagesordnungspunkten

Da die überwiegenden Belange des öffentlichen Wohls sowie die berechtigten
Interessen Einzelner es erforderlich machen, spricht sich die Verbandsversammlung
einstimmig (88,60 Stimmen) dafür aus, die Tagesordnungspunkte 12 bis 16
nichtöffentlich beraten zu lassen.

4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 16. Sitzung (öffentlicher Teil)

Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift der letzten Sitzung.
Diese gilt somit als genehmigt.

5. Einwohnerfragestunde

Finanzplan Zweckverband

Eine Einwohnerin erkundigt sich wer für das Minus in Höhe von 46.000€ aufkomme.
Lars Hullermann vom Amt Föhr-Amrum erläutert hierzu, dass es sich um Sonderkosten
handele, welche nicht jedes Jahr im Haushalt aufgenommen werden. Ferner handele es
sich hier um eine Planung, welche nicht bindend in der Höhe sei. Sollte es dennoch zu
einem Mehrbedarf kommen, so könne sich der Zweckverband an der Umlage bedienen,
welche nach Gemeindeschlüssel ermittelt werde.
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6. Fachkräftekoordination

Herr Christian Stemmer, Amtsdirektor des Amtes Föhr-Amrum, sowie Herr Peter-Boy
Weber, Föhr-Amrumer Unternehmerverein, berichten über die geplante
Fachkräftekoordination anhand der beigefügten Präsentation, welche sie ebenfalls am
13.01.2023 in Kiel vorgetragen haben.

Am stärksten hervorgehoben werde der Geburtenknick. Es müsse überlegt werden, wie
die Fachkräfte auf den Inseln bleiben. Herr Christian Stemmer gibt hierzu eine
Zusammenfassung von dem Termin am 22.08.2022.

Die Insel Sylt ist in dieser Thematik bereits weit fortgeschritten, auch technisch. Die
Inseln Föhr und Amrum dürfen sich hieran bedienen und bekommen von Sylt
entsprechende Unterstützung. Das nächste Treffen hierzu sei am 20.02.2023 in Husum.
Das Portal soll als Modellprojekt dienen und überall möglich eingebunden werden um
größtmöglich zu werben. Es treffe den Nerv der Zeit.

Im Anschluss hieran ergeht eine Diskussionsrunde bei der verdeutlicht werde, dass
beim nächsten Vortrag auch Zahlen präsentiert werden sollen. Ferner soll bis zum
Sommer alles „fix“ gemacht werden, dann wäre eine Meinung des Landes zwecks
möglicher Unterstützung zu erwarten. Der Zweckverband regt an das Thema
Wohnungsnot ebenfalls mit aufzunehmen.

Die Herren bedanken sich beim Zweckverband. Sowie die Ergebnisse der nächsten
Treffen zusammengetragen wurden, ergehe eine Zusammenfassung an den
Amtsausschuss.

7. Beratung und Beschlussfassung über den Erlass der Haushaltssatzung und des
Haushaltsplanes 2023 des Zweckverbandes Tourismusverband Föhr
Vorlage: TVF/000042

Herr Lars Hullermann berichtet anhand der Vorlage.

Sachdarstellung mit Begründung:

Der Verbandsversammlung liegt der Entwurf der Haushaltssatzung und des
Haushaltsplanes 2023 des Zweckverbandes Tourismusverband Föhr vor.

Die Ansätze resultieren aus den vertraglichen Vereinbarungen.

Für das Haushaltsjahr 2023 werden Beratungskosten i.H.v. € 25.000 eingeplant, die
durch die angesammelten Liquiditätsüberschüsse der Vorjahre getragen werden sollen.
Dies hat zur Folge, dass der Haushalt 2023 mit einem Jahresfehlbetrag von 23.400
EUR geplant ist.

Es sind keine Investitionen vorgesehen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig (88,60 Stimmen)

Beschluss:

Die Verbandsversammlung beschließt nach Beratung des Planwerkes die als Anlage
beigefügte Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für das Jahr 2023.
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8. Bericht des Sprechers der Projektgruppe

Der Sprecher der Projektgruppe Bernd Wigger berichtet von einem Gesprächstermin im
Dezember 2022. Hierbei sei deutlich geworden, dass es unter der Corona-Situation so
gut wie keine Möglichkeiten gab zu arbeiten. Die Projektgruppe sei zu dem Ergebnis
gekommen, dass diese neu aufgestellt werden müsse. Eine weitere Arbeit mache nur in
einem Workshop Sinn, in dieser Runde jedoch nicht mehr. Wünschenswert sei eine
Durchführung mit ordentlicher Einladung, Protokoll, wie bei einem Gremium.
Der Zweckverband nimmt dies zur Kenntnis und kündigt weitere Gespräche an.

9. Bericht der Geschäftsführung der Föhr Tourismus GmbH

Herr Gemeinhardt berichtet anhand der beigefügten Präsentation. Im Anschluss werden
folgende Punkte angesprochen:

- Werden die Veranstaltungsorte den Künstlern zugewiesen?
Ja, beispielsweise passt der Kurgartensaal für den Auftritt von Stefan Gwildis.

- Es wird seitens des Zweckverbands gewünscht die Veranstaltungen über die
Insel zu verteilen, beispielsweise nach Nieblum oder Utersum.

- War der Gastroberater erfolgreich?
Ja, derzeit seien vier Objekte in der Betreuung. Unter anderem in Utersum für
das Haus des Gastes. Der Kurbetrieb sei sehr zufrieden mit der Arbeit.

- Es seien noch weitere Open Air Veranstaltungen in Planung neben den bereits
veröffentlichten.

10. Bericht des Verbandsvorstehers

Terminabstimmung

Der Verbandsvorsteher merkt an, dass die Terminabstimmung bei Veranstaltungen
besser koordiniert werden müsse. Insbesondere beim Thema Jahrmarkt gäbe es
Verbesserungspotenzial. Sinnvoll sei im Weiteren ein zweiter Toilettenwagen. Der
Veranstaltungsleiter wird zeitnah gebeten über die geplanten Termine zu schauen und
möge entsprechend Rückmeldung geben.

Föhr Green

Der Verbandsvorsteher berichtet, dass der Nachhaltigkeitsbeauftragte gekündigt habe
und beim Amt Föhr-Amrum seinen Dienst aufnehme. Mit einer Stellenausschreibung
solle noch etwas gewartet werden. Der Amtsdirektor sagt eine Zusammenarbeit zu,
sowie touristische Belange betroffen seien.

11. Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden

Die Aufsichtsratsvorsitzende Heidi Braun berichtet von den beiden Sitzungen am
23.11./19.12.2022.

Betreffend des Jahrmarkts bereite die Infrastruktur Sorgen. Auflage seien nunmehr
Absperrgitter, um eine Gefährdung des Verkehrs durch die Jahrmarktsbesucher zu
vermeiden.

Der Föhr-Shop im ehemaligen Hafenamt werde nicht so stark angenommen, wie erhofft.
Dieser werde nunmehr in die Räumlichkeiten des Biomaris-Shops in den Kurgartensaal
umziehen.
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Der gedruckte Veranstaltungskalender werde wieder vermehrt gewünscht.

Die erste Messe in diesem Jahr sei bereits gewesen. Der Wunsch einer Teilnahme sei
vorhanden. Dies soll bei einem Testlauf in Stuttgart erfolgen. Diesen wolle man
abwarten, bevor man sich auf weiteren Messen anmelde. Eine Überlegung wäre nur an
den wichtigsten Messen teilzunehmen.

Just Föhr Kids war ein voller Erfolg. Diese Veranstaltung wurde rein aus den Umsätzen
von der Corona Teststation finanziert. Eine weitere Veranstaltung sei angedacht.

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 21:34 Uhr.

Hark Riewerts Vanessa Schenck


